

Fecha Sección Página 13.01.2010 Noticias de Primera Plana 2-5



¡Qué bonita familia!

Una de las banderas de la entonces oposición panista, fue criticar la designación de familiares como funcionarios públicos o de impulsarlos a cargos de elección popular. Hoy el PAN ejerce con singular alegría esa sentencia de "vivir fuera del presupuesto, es vivir en el error".

Esa clásica frase se aplica en la presente administración, familiares políticos y directos del calderoniato están incrustados en la nómina oficial, ya sea como funcionarios o como legisladores.

La ascendencia de los Calderón en el panismo, les ha dado muchas satisfacciones y han logrado sostenerse en cargos de elección popular, sin haber ganado una elección, es decir, han manejado con habilidad el sistema de representación popular.

El caso más reciente, se dio hace apenas unos días: Luisa María Calderón Hinojosa, hermana presidencial -ex senadora de la República- fue "destapada" como aspirante a la candidatura al gobierno de Michoacán.

Lo extraño es que apenas en noviembre pasado, en su condición de secretaria de elecciones del PAN en la citada entidad, había "descubierto" cualidades en Margarita Zavala de Calderón, para ser precandidata en las elecciones del 2012.

Juan Luis Calderón Hinojosa, quien ya soporta el calificativo de "hermano incómodo" trabajó en la Comisión Nacional de Agua y ahora tiene un cargo similar en Morelia, Michoacán.

Por el lado de los Zavala Gómez del Campo, tiene el lugar de honor Diego Heriberto Zavala, quien es el patriarca de la mencionada familia y suegro de Calderón.

Como magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, siempre presumió que "sería el suegro del Presidente". Además, se vio presuntamente involucrado en una denuncia de "tráfico de influencias" y posible "desvío de recursos públicos", relacionada con la instalación de una toma de agua en el rancho San José, propiedad de don Diego y de Mercedes Gómez del Campo, ubicado en Ayapango, Estado de México.

Se dice que Calderón, entonces diputado federal en la LVIII Legislatura, le "pidió el favor" al presidente municipal panista de Tlalnepantla, Rubén Mendoza Ayala.

Juan Ignacio Zavala Gómez del Campo, quien ostenta con orgullo el mote del "cuñado incómodo" ha sido quien más se ha beneficiado con el parentesco.

Ha ocupado altos cargos como resultado del acceso del PAN al poder, pues ha sido director de información de la Presidencia, así como vocero oficioso de la campaña presidencial; jefe de prensa del panismo nacional y de la Procuraduría General de la República, durante la administración de Fernando Antonio Lozano Gracia.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 12540.48 Tam: 407 cm2 AGUTIERREZ



Fecha Sección Noticias de Primera Plana Página 2-5

Fue el artífice de la estrategia para demostrar, con base en las "adivinaciones" de la bruja Francisca Zetina (a) "La Paca", de que Raúl Salinas era el asesino de Manuel Muñoz Rocha, que al final fue un escándalo nacional, debido a la falsedad oficial.

También cobró como asesor en la Secretaría de Relaciones Exteriores, que posteriormente -sin tener experiencia en el servicio exterior- lo hizo cónsul en Filadelfia, Estados Unidos.

Otro cuñado, Diego Hildebrando Zavala Gómez del Campo, dueño de la empresa Meta Data obtuvo pingües contratos por adjudicación directa en el sector público, y particularmente en el ámbito de Pemex, en tiempos en que Calderón era titular de la Secretaría de Energía, de la que depende la paraestatal.

Los contratos con Pemex, cuya existencia había sido negada insistentemente por la empresa familiar y por la petrolera, están documentados en el servicio de compras Compranet, dependiente de la Secretaría de la Función Pública (SFP).

Diego Zavala, según la información de Compranet, obtuvo 11 contratos para dos de sus empresas: 10 de ellos para Meta Data SA de CV, que adquirió en octubre de 2003, un mes después de que su cuñado ingresó al gabinete legal del ahora hotelero y restaurantero Vicente Fox; y otro más, en enero de 2004, a favor de Hildebrando SA de CV.

A la sobrina, Mariana Gómez del Campo Gurza, presidenta del PAN-DF y diputada plurinominal panista en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, se le involucró en una red de corrupción en la Secretaría de la Reforma Agraria, en la que un funcionario de alto nivel se encargaba de favorecer a sus familiares con recursos de los programas sociales de esa depen-

dencia. Soporta la sombra de la sospecha.

Rafael Zavala Gómez del Campo, otro cuñado, también cobró en una nómina oficial: fue director de Propuestas Estratégicas del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria, creado por la Cámara de Diputados en 2004 para brindar apoyó técnico a los diputados.

Guadalupe Hinojosa Rivero, prima de la "familia real", era delegada del Instituto Nacional de Migración en Puebla; fue presionada para renunciar al cargo, debido a que le brindó su apoyo al entonces Secretario de Gobernación, Santiago Creel Miranda, en la contienda interna del PAN por la candidatura a la Presidencia de la República. Ahora, Lupita -como se le conoce en Puebla- sufre las consecuencias de su decisión y admiración por Creel. Los Calderón ya no la invitan ni a los festejos familiares.

¿El lema para "Vivir Mejor" se podría aplicar al clan? ¿Quién dice que no es el "presidente del empleo"? ¿Algún panista firmaría la frase "es el orgullo de mi nepotismo"?